

Empresas

“El 80% de la riqueza del país la representan los autónomos y los pequeños y medianos empresarios”

Miércoles 12, **Jesús Labrador**
CONSEJERO DE PRESIDENCIA DE CASTILLA-LA MANCHA

MOTIVO POR LA VINCULACIÓN QUE DESDE SIEMPRE MANTIENE CON LA CONSTRUCCIÓN

El sector maderero critica el “veto al crédito” de la banca

Las empresas de la madera y el mueble han centrado gran parte de sus posibilidades de recuperación en la reforma y rehabilitación de viviendas

F. J. Llana
C-LM

“La banca nos ha impuesto un veto automático a la financiación por nuestra estrecha vinculación con el sector de la construcción que está poniendo en jaque a muchas empresas de la madera y el mueble”. Así de crítico se mostraba a Economía y Empresas el presidente de Confemadera, Francisco Huidobro, con la actitud que mantienen bancos y cajas de ahorros a la hora de conceder créditos y que está estrangulando a un sector, que al igual que ha ocurrido con otros sectores de bienes de consumo duraderos, ha sufrido de forma especialmente virulenta los efectos de la actual crisis económica, con sucesivas presentaciones de expedientes de regulación

TEJIDO EMPRESARIAL

Seis de cada diez empresas en la región tienen menos de tres empleados

de empleo que han acabado con el cierre de cerca de 3.500 compañías y el despido de unos 120.000 trabajadores.

Ante este panorama, desde la patronal se reclama del Gobierno la adopción de una serie de medidas encaminadas a incentivar el consumo e impulsar de esta forma la adquisición de mobiliario. La más importante de todas ellas tiene que ver con la apuesta “clara y decidida” por la reforma y rehabilitación de inmuebles, ya que es en este subsector de la construcción en el que las empresas madereras tienen puestas gran parte de las es-



El sector de madera y mueble es uno de los más afectados por la crisis.

peranzas para salir del túnel.

“El Plan Estatal de Vivienda y Rehabilitación ha sido un fracaso total al no conseguir reactivar el consumo y por eso reclamamos uno que sea realmente útil”, añadía Huidobro.

El sector también pide que se desgrave en el IRPF la compra de mobiliario, en la línea de lo que ya se ha hecho en otros países, como Italia, donde se ha logrado que aumenten las ventas. En este sentido, el presidente de Confemadera incide en el hecho de que el sector vive en estos momentos un proceso de transformación hacia un “cambio de modelo de negocio”, en el que los empresarios tienen que dar “un salto cualitativo”, pues la nueva economía, la marca, y las nuevas estrategias de

distribución son los grandes activos que permitirán a las empresas ofrecer ventajas competitivas.

Fiscalidad

Especialmente en los mercados exteriores, donde existen en estos momentos mayores expectativas de crecimiento. Y es que a pesar de la crisis internacional las exportaciones de productos de madera han aumentado un 19,1% en los siete primeros meses del año, casi un punto menos que el incremento interanual registrado en Castilla-La Mancha.

En el caso de las importaciones, mientras que en la comunidad autónoma castellano-manchega subieron un 14,4% en relación al mismo período de 2010 en el conjunto del territorio nacional experimentaron un descenso del 6,1%.

Los países del Este de Europa son, en estos momentos, unos de los más atractivos para exportar, ya que es allí donde se están ubicando los nuevos ricos y la gente con mayor poder adquisitivo.

EMPLEO

Los diferentes EREs presentados en los últimos años han reducido las plantillas un 30%

20,9

Millones de euros

■ Este es el volumen de las exportaciones del sector madera en Castilla-La Mancha entre enero y julio

23,4

Millones de euros

■ Este es el volumen de las importaciones del sector madera en Castilla-La Mancha entre enero y julio